
Homélie du 27ème dimanche du T.O. année B
 

Lorsqu’on a préparé cette messe avec les jeunes, on a tout de suite vu que les Pharisiens, 

ces juifs bien pensant de l’époque, n’avaient pas de bonnes intentions en venant voir 

Jésus : ils sont là pour le mettre à l’épreuve.

Comment Jésus va-t-il s’y prendre pour se débarrasser de ce piège ?

Il va d’abord parler le même langage que les Pharisiens et il va les interroger sur la loi 

juive. Les Pharisiens se réfère alors à Moïse, l’homme de loi, pour justifier qu’une 

séparation de couple est possible s’il y a un acte de répudiation.

MAIS alors, Jésus remet la loi juive dans son contexte : « c’est en raison de 

l’endurcissement de votre cœur » qu’il a fallu produire cet article de Loi. « N’oubliez pas le 

cœur du cœur du message chrétien », semble dire Jésus en reprenant les mots de la 

Genèse :  Dieu a créé l’homme et la femme capables d’aimer et appelés à s’aimer ! C’est 

bien ce que nous rappelle la 1ère lecture : l’union de l’homme et la femme dans leur 

complémentarité est une base solide sur laquelle l’humanité doit s’édifier ! C’est une des 

vocations (pas la seule) : fonder une cellule familiale autonome et permettre que la vie 

puisse jaillir. Pas question de renoncer à cela : « ce que Dieu a uni, que l’homme ne le 

sépare pas. »

Mais nous le savons, il y a les aléas de la vie, les choix mal posés, les faiblesses 

humaines qui peuvent conduire à des séparations. Pas question de le nier non plus... 

Que dit Jésus à l’égard de ces situations ? Il a des paroles dures : il parle d’adultère 

quand il reprend cette question avec ses disciples. Oui, la voie qu’il ouvre est beaucoup 

plus exigeante que les points de vue des hommes qui avaient mis en place une loi de 

répudiation pour se sortir de situations difficiles.

Sachons entendre que l’idéal de Dieu est exigeant. Et souvent je le redis lors des 

célébrations de mariage : c’est une sacrée confiance que vous faites en vous-même, en 

l’autre, en l’avenir quand vous vous engagez à un « oui » de toute la vie.

Souvenons-nous que la pensée de Jésus n’est pas fondée sur un point de vue 

« légaliste », ce n’est pas parce que c’est écrit comme cela qu’on doit faire comme cela. 

La pensée de Jésus s’appuie sur le sens que prend un vrai engagement : il s’agit là d’une 

alliance qui est scellée et de laquelle il faut prendre soin.
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N’oublions pas non plus que Jésus a toujours pratiqué un large accueil des exclus et des 

pécheurs : de grâce, n’enfermons jamais personne dans ses échecs, dans ses erreurs ! 

La miséricorde de Dieu est toujours plus forte que la chute humaine.

N’oublions pas ce beau geste de tendresse que pose Jésus : il accueille, embrasse et 

bénit les enfants qu’on aurait voulu écarter de lui.

Allons-nous renoncer à cet idéal de l’Évangile ? NON ! Dans une de ses prières*, le pape 

François invite tous les jeunes du monde à développer le désir « des choses les plus 

belles et les plus profondes ». Pas celles qui sont simples, qui ne demandent aucun effort, 

mais bien celles qui ouvrent au don de sa vie pour les autres, pour Dieu. Elle est là la clef 

de tout discernement des vocations : faire de sa vie la réponse à un appel que Dieu 

nous adresse ! appel à aimer, appel à se donner, appel à rayonner de la joie de 

l’Évangile.

Ce soir, cet appel, nous le recevons chacun pour nous. Prenons quelques instants en 

silence pour le laisser descendre en nous. Et confions aussi tous les jeunes qui sont à 

l’étape des choix de vie : que ces choix soient toujours au service d’une plus grande 

fidélité et fécondité !    [silence]

* prière pour le synode sur les jeunes, la foi et le discernement des vocations
Seigneur Jésus, ton Eglise qui chemine vers le synode

Tourne son regard vers tous les jeunes du monde.
Nous te prions pour qu’avec courage ils prennent en main leur vie,

qu’ils aspirent aux choses les plus belles et les plus profondes
et qu’ils conservent toujours un cœur libre.

 
Aide-les à répondre, accompagnés par des guides sages et généreux,

à l’appel que tu adresses à chacun d’entre eux, pour qu’ils réalisent leur projet de vie
et parviennent au bonheur.

Tiens leur cœur ouvert aux grands rêves et rends-les attentifs au bien des frères.
 

Comme le Disciple aimé, qu’ils soient eux aussi au pied de la Croix
pour accueillir ta Mère, la recevant de Toi en don.

Qu’ils soient les témoins de ta Résurrection
Et qu’ils sachent te reconnaître, vivant à leurs côtés, annonçant avec joie que Tu es le Seigneur.

 Amen.
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